

Crecimiento económico compartido entre todas las regiones del país: la apuesta del Turismo en Colombia

El ministro Luis Carlos Reyes escuchó las inquietudes de los asistentes al 41 Encuentro de Autoridades de Turismo

El turismo está creciendo en forma sostenida y generando un impacto real en la economía del país

Bogotá, 25 de febrero de 2025.

“El turismo es un punto de consenso entre todos los colombianos; algo en lo que todos estamos de acuerdo, en cuanto a que no solo trae divisas al país, sino oportunidades para la gente de los lugares tradicionalmente excluidos”.

Así lo afirmó el ministro de Comercio, Industria y Turismo, Luis Carlos Reyes, al darles la bienvenida a los más de 250 asistentes al Encuentro Nacional de Autoridades Regionales de Turismo, en su versión número 41, que se realiza hoy en el Hotel Hilton de Corferias.

Durante su intervención, el Ministro destacó el énfasis que el Gobierno del Cambio le ha dado, no solo a la promoción turística, sino a la inversión económica en infraestructura, lo cual ha favorecido especialmente a municipios que no venían haciendo parte del portafolio turístico del país, sin descuidar los destinos tradicionales, y con énfasis en el turismo comunitario y sostenible.

Gracias al trabajo mancomunado entre el Gobierno, las autoridades regionales, el sector privado y las comunidades, durante 2024 se logró la cifra histórica de 6,7 millones de visitantes, un 12 % más de lo proyectado, al tiempo que se espera alcanzar 7,5 millones de visitantes en 2026.

En relación con lo que llamó los “obstáculos comunes” que enfrenta el sector, el Ministro destacó la importancia de la seguridad para poder garantizar el flujo del turismo a las regiones: “hemos venido trabajando de la mano del Ministerio de Defensa y lo seguiremos haciendo, pues garantizar la seguridad, ante todo a los ciudadanos de los territorios del país, es una prioridad del Gobierno Nacional, y lo seguirá siendo.

Cuenten con nosotros, desde el sector turismo para que esa garantía se extienda a los visitantes que traen oportunidades económicas a todos los lugares del país”, afirmó.

Otro de los temas en el que se suman esfuerzos gubernamentales, es en el fortalecimiento de la conectividad: “buscamos que haya acceso no solo a través de vías sino también de telecomunicaciones para lograr que los territorios se conecten con el resto del país y con el mundo”, explicó el alto funcionario.

“Queremos que el crecimiento económico sea compartido entre todas las regiones del país, que genere oportunidades en aquellos sitios donde no las ha habido”, para lo cual resaltó el crucial papel que juegan las autoridades de turismo.

CIFRAS:

* A través de FONTUR se han aprobado 502 proyectos, con una inversión histórica de \$882.656 millones. Esta inversión ha impactado 616 municipios en los 32 departamentos del país.

* El turismo está creciendo de manera sostenida y generando un impacto real en la economía del país. En el tercer trimestre de 2024, el 7,8% de las personas viajaron, en calidad de turistas, a destinos nacionales, un aumento de 0,8 puntos respecto al mismo periodo de 2023. Además, en diciembre de 2024, la ocupación en los establecimientos de alojamiento alcanzó un 51,3%, superando el registro del año anterior.

* A nivel internacional, también se están logrando hitos importantes. Hasta el tercer trimestre de 2024, las exportaciones de servicios y viajes alcanzaron los USD 7.444 millones, un incremento del 14% respecto a 2023 y del 53% respecto a 2016. Esto es motivo de orgullo y una muestra del trabajo constante.